opusdei.org

## Laura Busca, en el inicio de canonización

El arzobispo de Pamplona presidió el acto de lacrado de cajas en la sacristía de la catedral, la semana pasada. Su vida y la de su marido, Eduardo Ortiz de Landázuri, son tomadas como ejemplo de santidad.

02/07/2015

Noticia publicada en el Diario Vasco

En un día tan señalado como el de hoy, nos sumamos a la fiesta de nuestros vecinos de Zumarraga, una celebración que, de alguna manera, también es nuestra. Hoy los vecinos y vecinas de Zumarraga acompañados de muchos vecinos de la comarca, disfrutan del día principal de sus fiestas entorno a la Amatxo de La Antigua. Una fiesta que abarrota ermita y campas yendo, desde el acto de fervor que sobrecoge, hasta la alegría mas desenfrenada.

Lo hacemos con una pequeña aportación de una noticia generada la semana pasada en Iruña, pero que tiene un enlace directo con personas de la villa y una buena noticia para la familia parroquial que refiere sobre la vida y acciones humanitarias de quienes fueran antaño vecinos notables de la localidad, aunque sus vidas discurrieran fuera.

El caso es que el Vaticano ha iniciado el trámite de estudio para la posible declaración de Santidad de Laura Busca y su esposo, el doctor Eduardo Ortiz. Laura Busca Otaegui nació en Zumarraga el 3 de noviembre de 1912 y falleció en Iruña el 11 de octubre de 2000 a la edad de 88 años. Era la sexta hija del industrial cestero José Busca y Casimira Otaegui de Gainza. José Busca fue alcalde de Zumarraga en los años 20. Laura era hermana de María Socorro Busca, quien se casó con el dueño de Sarralde, el Dr. José Sarralde Saenz de Heredia.

Laura Busca, que nació en la calle Soraluze 9, fue pionera en su especialidad profesional de la época, pues, tras cursar estudios de Farmacia, se graduó en la Universidad Central de Madrid en el año 1935, dedicándose a la investigación en el Hospital del Rey, actual Hospital Carlos III de Madrid. Contrajo matrimonio con el médico Eduardo Ortiz de Landázuri, en la antigua basílica de Aranzazu, un 17 de junio de 1941. El matrimonio tuvo 7 hijos. Laura Busca marcó un perfil de gran temperamento, magnánima y comprensiva, destacando por su gran vida espiritual que le condujo a solicitar su ingreso en el Opus Dei en 1953.

Su vida estuvo marcada por una extraordinaria generosidad en la entrega a su familia y su trabajo. En 1998 asistió en Iruña a la sesión de apertura del Proceso Diocesano sobre las virtudes de su marido, testificando en el mismo para el proceso de declararlo Santo.

Laura Busca se hacía prima carnal del prestigioso José V. Busca Isusi y sobrina de Juan Ignacio Busca Sagastizabal, compositor de música sacra, destacando el 'Cantemos al amor de los amores', con rango de himno eucarístico.

## Proceso de beatificación

El proceso de beatificación de Laura Busca comenzó el 3 de agosto de 2012, cuando el arzobispo de Pamplona concedió el Decreto de Fama de Santidad y Labores de la Sierva de Dios, siendo postulador de la cusa Constantino Anchel.

La semana pasada, el arzobispo de Pamplona, Francisco Pérez González, presidió el acto protocolario de cierre de cajas lacradas conteniendo testimonios, informes y pruebas, para ser remitidas al Vaticano, en Roma, donde la Congregación para las Causas de los Santos, lo estudiará en función de las virtudes, martirios, milagros y proponer diferentes ejemplos de Santidad, para que el Papa proceda a la canonización y beatificaciones oportunas.

## Fco. Javier Aguado Goñi

## Diario Vasco

pdf | Documento generado automáticamente desde https:// opusdei.org/es-es/article/laura-buscaen-el-inicio-de-canonizacion/ (12/12/2025)